



SECRETARIO

(B530) Estudiantes del Csaegro ganan medallas de oro y bronce en Olimpiadas Nacionales del Conocimiento.- Los estudiantes del Colegio Superior Agropecuario del Estado de Guerrero (**Csaegro**), Dania Camille Yáñez Elizalde, Alberto Núñez Rodríguez, Jorge Félix Estrada Joya y Fernando Eduardo Navarro Ramírez, ganaron medallas de oro y bronce en las Olimpiadas Nacionales del Conocimiento en las materias de Biología, Matemáticas y Física, informó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**. El titular de Agricultura, **Víctor Villalobos Arámbula**, felicitó a los ganadores y resaltó que se trata de un gran logro que compromete a todos a seguir avanzando.

<https://panoramaagrario.com/2021/11/estudiantes-del-csaegro-ganan-medallas-de-oro-y-bronce-en-olimpiadas-nacionales-del-conocimiento/>

<https://www.vozdelaosidad.com/single-post/estudiantes-del-csaegro-ganan-medallas-de-oro-y-bronce-en-olimpiadas-nacionales-del-conocimiento>

<https://emprefinanzas.com.mx/2021/11/27/estudiantes-del-csaegro-ganan-medallas-de-oro-y-bronce-en-olimpiadas-nacionales-del-conocimiento/>

(B529) Anuncia Agricultura incremento en precio de garantía para leche fluida, en beneficio de pequeños ganaderos.- El secretario de Agricultura, **Víctor Villalobos**, anunció un incremento en los precios de garantía para leche líquida, el cual se pagará hasta en 9.20 pesos por litro en 2022, lo que beneficiará la economía de ganaderos de pequeña y mediana escala e impulsará la producción de este alimento básico.

<https://panoramaagrario.com/2021/11/anuncia-agricultura-incremento-en-precio-de-garantia-para-leche-fluida-en-beneficio-de-pequenos-ganaderos/>

<http://calornoticias.mx/anuncia-agricultura-incremento-en-precio-de-garantia-para-leche-fluida-en-beneficio-de-pequenos-ganaderos>

<https://www.nadietepregunto.com.mx/anuncia-agricultura-incremento-en-precio-de-garantia-para-leche-fluida-en-beneficio-de-pequenos-ganaderos/>

<https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/finanzas/aumenta-precio-de-garantia-para-leche-fluida-en-chihuahua-7532809.html>

<https://www.elvigia.net/el-valle/2021/11/27/anuncia-sader-aumento-en-el-precio-de-leche-382287.html>

<https://www.voragine.com.mx/2021/11/27/anuncia-agricultura-incremento-en-precio-de-garantia-para-leche-fluida-en-beneficio-de-pequenos-ganaderos/>

<http://hablemosdelcampo.com.mx/2021/11/27/anuncian-la-actualizacion-de-precio-de-garantia-de-la-leche/>

<https://sitquije.com/medio-ambiente/campo/aumenta-precio-de-garantia-para-leche-fluida>

<https://www.frontalnoticias.com/mexico/autorizan-incremento-en-los-precios-de-garantia-para-leche/>

<https://www.angulo7.com.mx/2021/11/26/suben-precios-de-garantia-de-leche-fluida-para-2022-agricultura/>

Impulsa México agricultura incluyente y sustentable: Villalobos Arámbula.- El Gobierno de México impulsa una gran transformación en la agricultura de nuestro país, con el fin de desarrollar todo su potencial de manera incluyente y sustentable, para lo cual se requiere de una alianza honesta, transparente y con reglas claras con los sectores privado y social, afirmó el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, **Víctor Villalobos Arámbula**.





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

<https://panoramaagrario.com/2021/11/impulsa-mexico-agricultura-incluyente-y-sustentable-villalobos-arambula/>

Estados Unidos incrementó la cuota de exportación de azúcar asignada a México en 150 mil toneladas.- El secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula, anunció que el gobierno de Estados Unidos incrementó la cuota de exportación de azúcar asignada a México en 150 mil toneladas cortas valor crudo, lo cual representa un incremento de 19.77 por ciento respecto a la primera asignación para el ciclo de octubre de 2021 a septiembre de 2022.

<http://calornoticias.mx/estados-unidos-incremento-la-cuota-de-exportacion-de-azucar-asignada-a-mexico-en-150-mil-toneladas>

Inauguran Primer Festival Internacional del Café, Chiapas de Corazón.- Con la participación de representantes de embajadas y especialistas de 12 países de Europa, Asia, Medio Oriente y América, así como de la cadena productiva del café, arrancó el Primer Festival Internacional del Café, Chiapas de Corazón, organizado por la **Secretaría de Agricultura** y el gobierno del estado. Con representación del **secretario de Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula**, el encargado de la Coordinación General de Agricultura, Santiago Argüello Campos, resaltó que Chiapas es el principal estado productor de café en el país.

<https://panoramaagrario.com/2021/11/inauguran-primer-festival-internacional-del-cafe-chiapas-de-corazon/>

Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural empieza mudanza a Sonora.- La **Secretaría de Agricultura** dio 'el banderazo de salida' para mudar sus oficinas centrales a Ciudad Obregón, Sonora. "El día de hoy damos inicio a este proceso de descentralización de la **Secretaría de Agricultura**, de su sede central en Ciudad de México, para trasladarnos aquí, a nuestra nueva sede en Ciudad Obregón, en Cajeme [Sonora]", informó el **secretario Víctor Villalobos** el jueves en conferencia de prensa.

<https://mxpolitico.com/nacional/secretaria-de-agricultura-y-desarrollo-rural-empieza-mudanza-a-sonora/>

TWITTER

Agricultura

@Agricultura_mex

Gracias al trabajo de nuestros #HéroesDeLaAlimentación, México es uno de los principales productores de fresa a nivel mundial.

Conoce más en <http://bit.ly/2Z6HScX>

#EICampoOrgulloDeMéxico

#IYFV2021

#AñoFrutasVerduras

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1464825561000427526

Agricultura





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

@Agricultura_mex

El manejo sostenible del suelo es fundamental para una agricultura más productiva e incluyente, para conocer más sobre su importancia, te invitamos participar en la semana de actividades para conmemorar el #DíaMundialDelSuelo 2021.

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1464819621408739337

SECRETARÍA

Crece 34.7% el precio pagado al productor de maíz blanco.- En tan sólo un año el precio pagado al productor de maíz blanco creció 34.7 por ciento en México, al registrar en septiembre pasado un costo de 5 mil 550 pesos por tonelada, lo que también provocó un incremento de la tortilla de 15.9 por ciento, con un precio promedio de 18.3 pesos el kilogramo, indicó el **Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP)**. En general, se estima una disminución de la producción nacional de 9.8 por ciento, apuntó el organismo de la **Secretaría de Agricultura** federal. **La Jornada, 18**

http://testigos.intelicast.net/2021/11/18/Noviembre21/Imagenes_28112021/28112021001128nc.pdf

En Tamaulipas se producirá maíz blanco sin químicos.- La **Secretaría de Agricultura** dio a conocer que en Tamaulipas producirán maíz blanco libre de aflatoxinas y de glifosato. Por tanto se firmó un acuerdo entre la **SADER, INIFAP** y el **CIMMYT** y productores esquema con prácticas agroecológicas, reducción o eliminación de glifosato y medidas preventivas de aflatoxinas para maíz blanco de ciclo otoño-invierno 2021-22.

<https://faroinforma.com.mx/2021/11/27/en-tamaulipas-produciran-maiz-blanco/>

Campesinos de Tamaulipas van por 40 mil toneladas de maíz sin usar herbicidas.- Campesinos de Tamaulipas iniciarán en el 2022 un programa piloto para producir unas 40 mil toneladas de maíz blanco sin usar herbicidas, informó la **Secretaría de Agricultura**. La siembra se hará en los municipios de Abasolo, Gustavo Díaz Ordaz, Miguel Alemán, Camargo y Río Bravo, considerados de la mayor producción maicera de la región, y que tendrán suficiente disponibilidad de agua.

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/477823/Campesinos-de-Tamaulipas-van-por-40-mil-toneladas-de-maiz-sin-usar-herbicidas.html>

Una colorida tradición en el Museo de Arte Popular: las piñatas.- Como cada año, el Museo de Arte Popular abre sus puertas para compartir con los visitantes el colorido y la tradición de las piñatas, un elemento característico de las posadas. De acuerdo con la **Secretaría de Agricultura**, las piñatas en México tienen su origen en Acolman, Edomex, donde se crearon con su clásica forma de estrella con siete picos, que representan los pecados capitales.

<https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/galerias/museo-de-arte-popular-pinatas-csz>

Los comerciantes de la Plaza México se reactivan.- La reactivación de los festejos taurinos en la Monumental Plaza de Toros México, tras 20 meses de paro debido a la pandemia de





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Covid-19, no sólo ha supuesto la vuelta de la actividad, sino que representa la única posibilidad para que muchas familias, que viven en torno a la fiesta brava, tengan la oportunidad de ganar su sustento económico. En conjunto, las ventas de este tipo de establecimientos en la República Mexicana ascendieron a 9 millones,725,528 pesos en 2018, de acuerdo con la **Secretaría de Agricultura**, publicados en el estudio Caracterización y Dimensionamiento del Sector Bovino Espectáculos en México.

<https://www.esto.com.mx/570091-los-comerciantes-de-la-plaza-mexico-se-reactivan/>

Invitan a productores a reinscribirse al programa de tarifa preferencial 2022.- Carlos Castilla Garza, jefe del distrito 013 de la **Secretaría de Agricultura**, urgió a productores agrícolas de la zona de bombeo a reinscribirse para el programa de tarifa eléctrica preferencial 2022, cuya convocatoria cerrará el próximo 15 de diciembre. Este año fue la reinscripción 2021 y algunos agricultores quedaron fuera de la tarifa preferencial por no efectuar el trámite a tiempo. Señaló que hasta este viernes habían acudido a las oficinas de **SADER** unas 350 personas, de un padrón de 2,500, por lo cual reiteró la invitación a que acudan lo antes posible, de lo contrario les llegará el cobro completo de la CFE.

<https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/delicias/invitan-a-productores-a-reinscribirse-al-programa-de-tarifa-preferencial-2022-7533390.html>

Cae Chihuahua al tercer lugar en exportación ganadera.- El estado de Chihuahua pasó del primero al tercer lugar en el volumen de exportación de cabezas de ganado de bovino en pie a Estados Unidos, en lo que va del año, superado por Sonora y Tamaulipas, según datos de la Dirección General de Inspección del **SENASICA**. Los datos expuestos en su portal, indican que, de enero al corte del 24 de noviembre, los ganaderos de Chihuahua vendieron 309,568 becerros y vaquillas, en tanto Sonora reportó 472,976 y Tamaulipas de 374,593.

<https://diario.mx/estado/cae-chihuahua-al-tercer-lugar-en-exportacion-ganadera-20211127-1867402.html>

AGRICULTURA

Nochebuenas Invaden Reforma.- Con más de 20 variedades -en las que predominan las tradicionales de pétalos rojo encendido hasta las amarillas, rosas y moteadas-, ayer empezó la venta de nochebuenas, icono de la temporada decembrina, en el Paseo de la Reforma y 15 plazas comerciales, de las que se espera obtener una derrama económica por 75 millones de pesos en beneficio de productores de Tlalpan, Tláhuac y Xochimilco. Los precios varían según el tamaño, y van desde los 30 pesos la maceta con cuatro flores, hasta los 600 para las plantas más grandes que se despliegan como adornos florales. **La Jornada, 34**

http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_28112021/28112021001174nc.pdf

Mi interés en el campo, por vocación y de sangre: Ricardo Monreal.- Desde la Feria Internacional del Libro, el senador Ricardo Monreal afirmó que el campo mexicano es una solución y no un problema, además de que representa un espacio de oportunidades y desarrollo, con un enorme potencial, para la población que lo habita y lo trabaja. Durante la presentación de su libro "Otro campo es posible", afirmó que él es universitario, académico,





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

senador temporal y maestro de la UNAM, donde dijo que seguirá toda la vida o hasta que "Ja lucidez me ayude para dar clase"; y señaló que como "nunca conviene peJearse" En su obra número 35, el legislador propone soluciones y alternativas para apoyar e impulsar a ese sector; una de ellas es que el Estado otorgue seguridad social a las y los campesinos, pues se trata, dijo, de una de una demanda urgente del sector y un acto de justicia social. **Unomásuno, 1** http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_28112021/28112021000418nc.pdf

Dinero que no se le dio al INE fue a fertilizantes.- Parte del recurso que no se le autorizó al INE fue destinado a fertilizantes, dijo el diputado federal Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, a empresarios de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de Veracruz. Señaló que al INE no se le recortaron recursos en el Presupuesto de Egresos 2022, si no que no aceptaron otorgarle lo que pedía. **Excélsior, 4** http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_28112021/28112021001271nc.pdf

¡Ya llegó! Visita el Festival de Flores de Nochebuena 2021.- La Ciudad de México inicia este fin de semana el Festival de Flores de Nochebuena 2021, donde se intenta fomentar el consumo local y generar mayores ingresos para los floricultores de la CDMX. La Secretaría del Medio Ambiente (Sedema) de la CDMX organizó el Festival de Flores de Nochebuena 2021 por medio de la Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural (Corenadr). <https://mexicotravelchannel.com.mx/mexico/20211127/festival-de-flores-de-nochebuena-2021-cdmx-fechas-horarios/>

Gestionan apoyo de 200 mdp a fondo perdido para el campo en Guanajuato.- Dijo que de tener este dinero se le brindará apoyo a cada productor y que este decida en qué lo quiere invertir, "sería como un crédito a la palabra y que se tenga que pagar porque es dinero del gobierno; pero sobre todo para enfrentar las alzas de los fertilizantes nitrogenados que se han incrementado de manera estratosférica, el año pasado valían ocho mil pesos la tonelada y hoy valen más de 20 mil pesos", explicó Robles. <https://periodicocorreo.com.mx/gestionan-apoyo-de-200-mdp-a-fondo-perdido-para-el-campo-en-guanajuato/>

Sulfato de amonio para la agricultura.- Es una sal inorgánica que constituye una importante fuente de nitrógeno (N) y azufre (S) para la nutrición de cultivos, es por eso que su principal función es como fertilizante. https://www.cosmos.com.mx/proveedor/accion-quimica-g11t/sulfato-de-amonio-para-la-agricultura-4b43_444b.html

AMLO acabó con la esperanza de campesinos.- Las promesas de la esperanza de México para tener un campo fortalecido por parte del presidente Andrés Manuel López Obrador, acabaron también con la esperanza en comunidades rurales, comentó el campesino Rubén Domínguez Rodríguez. El mandatario tampoco cumplió en programas emergentes por desastres naturales como sequías y heladas, ya en este mes hubo heladas que siniestron lo poco de granos que se tenían, ni hubo incentivos a fondo perdido por siniestros, lamentó.





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Se heló el frijol y el maíz, ahora el problema es que no hay apoyos suficientes para alimentar al ganado, que está muriendo de hambre.

<https://eldiariodecoahuila.com.mx/2021/11/27/amlo-acabo-con-la-esperanza-de-campesinos/>

Presupuesto 2022 castigaría severamente al campo michoacano, afirma la diputada Julieta Gallardo.- Resulta inadmisibile el castigo presupuestal que se prevé aplicar al campo michoacano en 2022, con un recorte de recursos superior a los 188 millones de pesos, condenó la diputada Julieta Gallardo Mora, integrante de la Comisión de Desarrollo Rural de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado.

<https://encuentrodemichoacan.com/presupuesto-2022-castigaria-severamente-al-campo-michoacano-afirma-la-diputada-julieta-gallardo/>

Productores, organizaciones y gobierno, juntos para cerrar la brecha de desigualdad en el campo.- En el marco de la Clausura de LXIV Asamblea General Ordinaria de la Federación de Propietarios Rurales de Michoacán, Eduardo Orihuela Estefan, llamó a trabajar juntos productores, organizaciones y gobierno para llevar al campo mexicano hacia un futuro más prometedor, con un trato justo para todos, y con desarrollo tecnológico y científico que amplíe la frontera de producción y abra nuevas oportunidades comerciales.

<https://encuentrodemichoacan.com/productores-organizaciones-y-gobierno-juntos-para-cerrar-la-brecha-de-desigualdad-en-el-campo/>

Agro Oferta, la app que te permite vender y comprar productos agrícolas.- Con el fin de promover un comercio directo entre productores y compradores, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural puso en marcha “Agro Oferta”, la app que te permite vender o comprar productos agrícolas; una herramienta digital que el gobierno de México diseñó para que los productores y consumidores de mercancías agrícolas y pesqueras, puedan comparar sin intermediarios. Esta aplicación es gratuita y está disponible en las tiendas de aplicaciones tanto de Android como en iOS. Actualmente cuenta con 49 mil productores que ofrecen artículos, dentro y fuera de México.

<https://www.elsoldepuebla.com.mx/finanzas/tecnologia/agro-oferta-la-app-que-te-permite-vender-y-comprar-productos-agricolas-7533045.html>

GANADERÍA

Impulso al sector ganadero en Umán.- Con la participación de 25 productores, artesanos y unidades pecuarias del municipio, se inauguró anteanoche el Primer Tianguis Ganadero de este municipio, que concluye hoy domingo en el salón de fiestas en el barrio de Dzibikal, en donde se realizarán actividades comerciales, artísticas y culturales.

<https://www.yucatan.com.mx/yucatan/impulso-al-sector-ganadero-en-uman>

Desde Chiapas se fomenta y promueve la ganadería mexicana: Rutilio Escandón.- Durante la inauguración de la LVII Exposición Nacional de Ganado Cebú, que reúne a 129 ganaderías del país, el gobernador Rutilio Escandón Cadenas reconoció el avance





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

exponencial que ha tenido la ganadería en Chiapas y México, con ejemplares de excelencia y gran calidad genética, por lo que refrendó su compromiso con las y los productores de continuar impulsando esta actividad y el combate al delito de abigeato.

<https://chiapashoy.com.mx/noticias-de-chiapas/desde-chiapas-se-fomenta-y-promueve-la-ganaderia-mexicana-rutilio-escandon/>

PESCA | ACUACULTURA

Oceana: en riesgo, 22 mil pescadores de Sinaloa por sobreexplotación de especies.- Irededor de 22 mil pescadores de Sinaloa serán afectados si continúa la sobrepesca, lo cual llevaría a un deterioro de las especies hasta de 50 por ciento y esto incidiría en un 75 por ciento del volumen de captura, refirió Oceana México. Preciso que 54 por ciento de los pescadores se encuentran en Mazatlán y Ahorne. Podría aumentar casi en 50 por ciento la condición vulnerable para 18 mil 500 pescadores "si continúa ignorándose la relevancia de la pesca en Sinaloa", sostuvo Renata Terrazas, directora de Oceana México Consideró que dada la situación tan precaria en la que vive una parte importante de los pescadores en Sinaloa, cualquier cambio negativo, por menor que sea, puede afectar gravemente sus ingresos. **La Jornada, 30**

<https://intelicast.net/t/home.php?q=ad02e77666632cdaf1f7de5890d37c0394336efe&attid=1638097748&i=k8r665661u1hri5omtuel8e0>

Comienza a repunta la captura de "Trucha".- San Fernando, Tam.- Durante la temporada invernal repunta la temporada de captura de la especie de escama conocida como "Trucha", pez muy cotizado en el mercado nacional e internacional. En tanto que el buche de esta especie de escama es muy cotizado en el mercado internacol, toca la producción que ese relecta en la zona lagunaria de San Fernando es enviada al mercado "La Viga" de la Ciudad de México y de ahí se envía al país de China.

<https://www.elmanana.com/comienza-a-repuntar-la-captura-de-trucha/5458837>

Pescadores yucatecos plantean problemáticas ante la CONAPESCA.- Empresarios, permisionarios y pescadores hicieron notar diversas problemáticas que atraviesa el sector en Yucatán, durante una reunión con el **Comisionado Nacional de Pesca (CONAPESCA)**, Octavio Almada Palafox. El funcionario federal visitó la entidad para escuchar las necesidades de todos los involucrados en esta economía, labor que ha estado realizando a lo largo del país, según se informó.

<https://reporterohoy.mx/noticias/pescadores-yucatecos-plantean-problematicas-ante-la-conapesca/>

Temporada de pulpo mejora un 158% en Campeche.- A dos semanas de que termine la temporada de pulpo 2021, pescadores del litoral campechano señalaron que este periodo de captura ha sido de buenos resultados. De acuerdo con el último corte, se han rebasado las 12 mil toneladas del molusco, lo que significa que habrá una derrama por más de 768 millones de pesos para Campeche.





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

<https://www.poresto.net/campeche/2021/11/27/temporada-de-pulpo-mejora-un-158-en-campeche-300642.html>

ENFERMEDADES | PLAGAS

Los gases de efecto invernadero podrían usarse para mejorar la seguridad alimentaria.-

El calentamiento global, impulsado por los gases de efecto invernadero, tendrá efectos importantes en los alimentos, como en otras áreas. Según la Administración Nacional de Aeronáutica y el Espacio de Estados Unidos (NASA), se espera una disminución del 24% del rendimiento del cultivo de maíz para 2030, entre otros efectos. Sin embargo, algunas investigaciones científicas analizan la forma de utilizar algunos gases de efecto invernadero en procesos que ayuden a mejorar la seguridad alimentaria en el mundo.

<https://notipress.mx/tecnologia/gases-efecto-invernadero-podrian-usarse-mejorar-seguridad-alimentaria-9260>

ABASTO | PRECIOS

¿Cuál es el precio del kilo de tortilla en tu estado?.- La tortilla de maíz es uno de los alimentos que se consumen a diario en México y, por lo tanto, pertenece a uno de los productos de la canasta básica. Sin embargo, el precio de este artículo se ha disparado en los últimos meses por distintos factores y cada estado varia su costo. El precio promedio por kilo de tortillas en México se encuentra en los 18.65 pesos, de acuerdo a datos del Sistema Nacional de Información e Integración de Mercados (SNIM), pero productores y vendedores estiman un posible aumento en estas fechas por el encarecimiento de otros productos y la temporada decembrina.

<https://www.adn40.mx/mexico/tortilla-precio-estado-me-especial>

COVID-19

El mundo levanta la guardia nuevamente por COVID Ómicron.- La variante ómicron de la COVID-19, presentada al mundo apenas el jueves, tiene serias opciones de estar presente ya en medio mundo, después de que varios países europeos detectaran ayer sus primeros casos, lo que indica que las restricciones a viajes de y hacia países del sur de África llega tarde,. El caso más relevante es el de Países Bajos, que tuvo el viernes en cuarentena a unas 600 personas que habían llegado en un vuelo procedente de Johannesburgo y Ciudad del Cal», Suda frica, antes de que entrara en efecto el veto a volar desde y hacia ese y otros países de la región africana. **La Crónica, PP y 1**

http://testigos.intelicast.net/2021/11/Noviembre21/Imagenes_28112021/28112021000415nc.pdf





INFORMACIÓN GENERAL

Carece el 26% de Policía municipal.- En 651 municipios del País (26.4 por ciento del total) no existe una Policía local, revela el "Atlas de Seguridad y la Defensa 2020", presentado en el Senado. En el apartado "La Guardia Nacional y la estrategia de seguridad de Andrés Manuel López Obrador" también se advierte que en 661 Ayuntamientos la Policía cuenta con menos de 50 elementos. Además, de las 32 entidades federativas, sólo la Ciudad de México cumple el estándar de 1.8 policías por cada 100 mil habitantes. **Reforma, PP y 1**

http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_28112021/28112021000740nc.pdf

Asesinan a una niña cada día en México.- Si eres mujer, tienes entre 15 y 17 años y vives en México, tienes un 36% de probabilidades de ser víctima de feminicidio, así lo revela Juan Martín Pérez, director ejecutivo de la Red por los Derechos de la Infancia (Redim). El panorama para las niñas y adolescentes del país es desolador: cada mes, en promedio, asesinan a 27 menores de entre cero y 17 años en México, de acuerdo con un análisis hecho a las cifras de homicidios publicadas por Inegi. En total, de 2015 a 2020 se registraron mil 962 asesinatos en este rango de edad. Las niñas de entre cero y dos años, y las menores de entre 13 y 17 son las más vulnerables. **El Universal, PP y 1**

http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_28112021/28112021000815nc.pdf

Favorece a 5 grandes firmas de alimentos el alza en los precios.- En un contexto en el que la inflación ha disparado 10 por ciento el precio de la canasta básica, golpeando el bolsillo de las familias mexicanas, las cinco empresas productoras de alimentos más grandes del país han ganado 72 mil millones de pesos en valor de mercado, lo que equivale a un crecimiento de 22 por ciento en el último año. Según datos de la Bolsa Mexicana de Valores, las gigantes Bimbo, Lala, Grama, Herdez y Bachoco tienen un valor de mercado de aproximadamente 390 mil 200 millones de pesos, cuando un año antes era de 318 mil 170 millones de pesos. **La Jornada, PP y 1**

http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_28112021/28112021001068nc.pdf

PRESIDENCIA

Blindaje de papel, la protección de AMLO sobre sus obras.- Expertos consultados sobre el polémico acuerdo que López Obrador publicó el lunes 22 en el Diario Oficial de la Federación, con el que declaró asuntos de seguridad nacional sus principales obras, explican el camino legal que puede romper el blindaje presidencial. También advierten de los costos para la seguridad interior por el hecho de que el Ejército se encargue de tareas civiles, como la construcción de aeropuertos, y reflexionan sobre el controversial discurso del titular de la Sedeña el 20 de noviembre. **Revista Proceso, 22**

http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_28112021/28112021000290nc.pdf





PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES

Frente Cívico contra 4-T.- El Frente Cívico Nacional (FCN) se creó con políticos de diversas trayectorias, quienes instaron a los ciudadanos y organizaciones sociales a participar, ya que su objetivo es entrar a las elecciones presidenciales del 2024 para evitar que siga el proyecto del presidente Andrés Manuel López Obrador. El Frente propondrá que su método para definir al candidato presidencial rumbo a la elección del 2024 sea por medio de elecciones primarias que organice el Instituto Nacional Electoral (INE) con aspirantes que salgan las proyecciones que hacen los partidos políticos. **Ovaciones, 1**

http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_28112021/28112021001336nc.pdf